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С 5-го по 12-е июня в Москве проходил чемпионат Европы по
боксу. В составе сборной России выступал наш известный боксер,
чемпион мира прошлого года Артур Бетербиев.

Судя по всему, Артур еще больше добавил в мастерстве после
чемпионата  мира  2009  года  в  Милане.  Так  как  на  нынешнем
чемпионате Европы он прошелся по соперникам как бульдозером.

В предварительном бою за выход в 1/4 финала он выиграл с
огромным  преимуществом  у  Сепа  Хрвое  из  Хорватии  —  15:4.
Разумеется, в этом бою Артур не выкладывался полностью, а
решил прочувствовать ринг.

Комментарии этого боя с сайта Федерации бокса России:

Когда  на  ринге  в  сопровождении  своих  секундантов  Николая
Хромова  и  Нурипаши  Талибова  в  полной  боевой  готовности
появился наш чемпион мира-2009 и Европы-2006 Артур Бетербиев
(81 кг), в какой-то момент показалось, что в следующий круг он
пройдет без боя. Время шло, а противоположный угол оставался
пустым: соперник хорват Хрвое Сеп там не появлялся. Но он, как
вскоре  выяснилось,  не  думал  сдаваться.  Все  оказалось
прозаичнее:  предыдущий  бой  закончился  досрочной  (во  втором
раунде)  победой  одного  из  участников,  а  команда  хорвата,
проморгав этот момент вместе со своим боксером, оказалась не
готовой к такому повороту событий. Вот и пришлось Хрвое потом,
сломя голову, бежать к рингу и без всякого настроя включаться
в бой.

Ситуация,  согласитесь,  была  явно  в  пользу  Бетербиева,
дождавшегося,  наконец-то,  как  казалось,  жертву.  Зрители  на
трибуне, мы были тому свидетели, даже стали заключать пари, на
какой минуте первого раунда для хорвата все будет кончено: как

https://wsport.su/artur-beterbiev-vtoroj-raz-stal-chempionom-evropy/
https://wsport.su/artur-beterbiev-vtoroj-raz-stal-chempionom-evropy/


умеет бить Артур, всем известно. Но время шло, а наш боксер не
спешил форсировать события. Более того, не проявлял никакой
активности  и  даже  как-то  снисходительно,  с  ощущением
собственного  превосходства  относился  к  петушиным  наскокам
осмелевшего соперника. Тот даже пару раз дотянулся до головы
россиянина, закончив раунд с почетным для себя счетом 2:4…
Итоговый счет в итоге получился разгромным – 15:4 в пользу
Бетербиева (четыре очка он получил после двух предупреждений,
сделанных хорвату за захват рук соперника), но по-настоящему
Артур  приложился  лишь  однажды,  под  самый  занавес  боя.  За
секунду до его окончания Сепу отсчитали нокдаун. В общем, без
огонька, малой, как говорится, кровью добился наш боксер этой
победы, убедительной по счету, но малозрелищной по сути.

Вот,  что  сказал  по  этому  поводу  через  три  минуты  после
финального гонга Нурипаша Талибов:

— Хорват вышел на ринг и сразу как-то коряво полез вперед.
Это,  по-моему,  немножко  расслабило  Артура,  который  сразу
увидел, что парень – простой, что он значительно сильнее его и
в любой момент, когда захочет, своего добьется. Когда соперник
сильный,  то  и  Артур  боксирует  сильно:  я  хорошо  знаю  его
характер. А тут он, видимо, посчитал, что нет смысла включать
весь свой арсенал. Начал работать, как говорится, с запасом.
Расслабился, а когда делаешь это в самом начале боя, потом
сложно настроиться на что-то серьезное. А хорват, кстати, не
таким уж простым оказался. О его технике, правда, говорить
что-то  трудно,  но  вот  физической  мощи  и  упорства  ему  не
занимать. Но все равно при должном настрое Артура сопернику бы
это  не  помогло…  В  концовке  поединка  нам  все-таки  удалось
Артура расшевелить, эпизодами он начал боксировать так, как
умеет, послал соперника в нокдаун, но времени развить этот
успех уже не осталось. Что можно сказать об этом бое? В нем,
если  так  можно  выразиться,  было  мало  боксерского  в  плане
техники, но я уже сказал, Артур начинает ее применять тогда,
когда соперник ему создает проблемы. А тут их просто не было:
хорват почти не провоцировал его на ответные удары, хотя, сами



видите счет, они все же были. В целом, Артур легко и спокойно
разобрался  с  физически  крепким  соперником,  продышался,
почувствовал ринг…Для первого боя неплохо…

В  1/4  финала  соперником  Артура  был  Бошко  Драшкович  из
Черногории.  Наш  боксер  продолжал  разминаться  и  почти  два
раунда играл с Драшковичем как кошка с мышкой. А в третьем
раунде  добил  его  несколькими  ударами.  Комментарии  с  сайта
Федерации:

Первая  половина  поединка  чемпиона  мира-2009,  чемпиона
Европы-2006 Артура Бетербиева (81 кг) с Бошко Драшковичем из
Черногории была очень похож на продолжение предыдущего боя
Артура с хорватом Хрвое Сепом. Сытые хищники иногда долго
играют со своими беспомощными жертвами, прежде чем их съесть.
Зачем  они  это  делают,  не  понятно.  Наверное,  упование
собственным  превосходством  доставляет  ни  с  чем  несравнимое
удовольствие. В бою с Драшковичем Артур до середины второго
раунда здорово напоминал такого сытого хищника. Очень многое
позволил сопернику, даже проиграл ему первый раунд со счетом
0:1. Но эта иллюзия конкуренции в ринге закончилась сразу, как
только  Бетербиеву  надоела  эта  игра  с  условным  названием
«валять дурака». «Поиграли, и хватит», сказал, видимо, он сам
себе и за минуту «съел» черногорца, трижды отправив его в
нокдаун. С вердиктом «явное преимущество российского боксера»
бой был остановлен досрочно в третьем раунде.

Вот, что сказал о нем призер Кубка мира-1990 в весе 81 кг, а
ныне старший тренер сборной Москвы Владимир Созинов:

—  По-большому  счету,  то,  что  происходило  на  ринге  между
Бетербиевым и Драшковичем, трудно назвать боем. Не было боя
как такового: просто Артур вышел и легко убрал оппонента.
Уничтожил  его.  Черногорец  –  это  соперник  не  для  него,
поскольку они из разных весовых категорий в плане мастерства.
То, что Драшкович довольно долго вел в счете, и до середины
второго раунда сохранялась видимость конкуренции, объясняется
очень просто: в эти минуты Бетербиев ничего не делал в ринге.



Присматривался к сопернику, абсолютно ничего не предпринимая.
А что-то начал предпринимать, все сразу встало на свои места.
Даже эти три нокдауна (первый – коротким апперкотом, а два
других – боковыми ударами в голову) дались ему без особых
усилий, как на тренировке. Он, по-моему, даже не вспотел…

В  полуфинале  Артур  встретился  со  своим  тезкой  Артуром
Хачатряном из Армении. Этот бой заставил здорово поволноваться
тренеров и болельщиков чеченского боксера. После очередного
удара Бетербиева в корпус, армянский боксер устроил сцену,
показывая, что удар пришелся ниже пояса. Судья дал нашему
боксеру предупреждение. Ситуация была опасна тем, что арбитры
в таких случаях могут дисквалифицировать спортсмена. Но, к
счастью, обошлось, и затем Бетербиев аккуратно добил соперника
в третьем раунде. Вот как прокомменитровали этот момент его
тренеры и представители Федерации:

В середине второго раунда боя Артура Бетербиева (81 кг) с
чемпионом Армении Артуром Хачатряном при счете 7:0 в пользу
Бетербиева наш боксер нанес удар, после которого соперник,
корчась от боли, согнулся пополам, всем своим видом показывая,
что  удар  пришелся  ему  ниже  пояса.  «Стопроцентная  печень,
стопроцентная печень!», — то ли заклинал судью в ринге, то ли
успокаивал сам себя стоявший рядам с нами на трибуне старший
брат Бетербиева и «по совместительству» один из его личных
тренеров  Абакар.  Но,  отсчитав  сначала  пропущенный  удар
Хачатряну,  судья  повернулся  к  Бетербиеву  и  дал  ему
предупреждение.  Счет  стал  7:2.

В тот момент сразу вспомнился эпизод, случившийся с нашим
тяжеловесом Султаном Ибрагимов (который, к слову, во время боя
Бетербиева  с  Хачатряном  сидел  рядом  с  рингом  в  ложе  для
почетных гостей) на чемпионате Европы-2000 в финском Тампере.
Там  соперником  Султана  в  финале  был  малоподвижный  француз
Жаксон Шанье. За 40 секунд до конца боя при счете 7:3 в свою
пользу  и  безоговорочном  преимуществе  Ибрагимов  в  очередной
атаке нанес сопернику случайный удар… ниже пояса. Дальше был
изданный  французом  нечеловеческий  крик  боли,  застывший  под



сводами зала, люди в жилетах с красным крестом, носилки и
суровый судейский вердикт: дисквалификация Султана. Так наш
боксер лишился верной золотой медали, которая уже практически
лежала  в  его  кармане,  а  чемпионат  Европы-2000  получил
«горизонтального»  чемпиона  в  тяжелом  весе.

Могли ли дисквалифицировать Бетербиева? А почему, нет? Сердце,
по  крайней  мере,  екнуло,  поскольку  в  тот  момент  ничего
исключать было нельзя.

—  Там  удара  как  такового  не  было,  но  когда  Артуру  дали
предупреждение, мы в углу здорово струхнули, — признался потом
один  из  секундантов  Артура  –  его  личный  тренер  Нурипаша
Талибов, -но, к счастью, все обошлось… Судьи верно разобрались
в ситуации. А в целом бой получился не самым тяжелым, хотя
всегда трудно боксировать, когда соперник…этого не хочет и
ищет любые пути, в том числе не самые честные, для того, чтобы
бой поскорее закончился.

Тут  Талибов  абсолютно  прав:  шансов  победить  Бетербиева  у
Хачатряна не было никаких: слишком уж велика была разница в
классе. Это с первых минут боя стало понятно всем, в том числе
и самому армянскому боксеру. До поры до времени Артур еще где-
то щадил своего тезку, но, когда в третьем раунде всерьез
взялся за дело, его сопернику совсем стало невмоготу. После
мощного  короткого  удар  слева  в  голову  Хачатряну  отсчитали
нокдаун – второй в этом бою Десяти секунд не прошло, как
очередной  боковой  удар  Бетербиева  достиг  цели:  еще  один
нокдаун,  который,  наконец,  покончил  с  мучениями  армянского
бойца. Досрочная победа чемпиона мира-2009 при счете 11: 2 в
его пользу. Единственные два очка Хачатряну подарили судьи.

— Перед боем мы сказали Артуру — Ничего не выдумывай, никакого
игрового бокса! Боксируй, как всю жизнь боксируешь: выходишь
на ринг и без всякой разведки сразу вперед – ломать соперника,
— продолжает Талибов. – Мне кажется, у Артура это получилось,
хотя судьи не сразу стали считать его удары. Это, несомненно,
пока  лучший  его  бой  на  чемпионате,  хотя  он  боксировал  не



больше, чем на 70 процентов своих возможностей. Надеюсь, в
финале выложится на все 100. Там нашим соперником будет призер
чемпионата мира 2009 года француз Абделькадер Буэнья. В этом
году они уже встречались в полуфинале международного турнира
«Странджа» в Болгарии. Артур победил с явным преимуществом, но
не  думаю,  что  финал  чемпионата  Европы  получится  такой  же
легкой прогулкой. Недооценивать соперника никто не собирается:
медалистами чемпионата мира просто так не становятся.

И, наконец, финал с французом Буэнья. Тут Артур показал всю
свою силу. В первом же раунде мощные удары дважды отправляют
француза  в  нокдаун  и  судья  остановил  бой  ввиду  явного
преимущества чеченского боксера. Артур Бетербиев во второй раз
завоевывает  звание  чемпиона  Европы.  Более  того,  Артур  был
признан лучшим боксером этого чемпионата.

Очевидно, что Артур мог бы перейти в профессионалы и наверняка
достиг бы там хороших результатов. Но, ему необходимо вернуть
один  должок  у  спортивной  фортуны.  А  именно  —  звание
олимпийского чемпиона. Один раз, в 2008 году в Пекине, судьи
бессовестно  отняли  у  него  эту  возможность.  До  следующей
Олимпиады  осталось  два  года,  будем  надеяться,  что  Артур
сохранит нынешнюю форму и станет первым чеченским чемпионом
Олимпийских Игр по боксу. Дала аьтто бойла хьан!
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